



# LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 23 de Octubre de 1936

## Posición actual de la Falange

Por orden de nuestro Jefe Territorial, repetimos las órdenes radiadas por el Secretario de la Junta Provisional de Mando de F. E. de las J. O. N. S. de Burgos

En cumplimiento de las órdenes recibidas, en mi calidad de secretario de la Junta de Mando provisional de la Falange, voy a decir unas cuantas palabras referentes a nuestra actuación presente y nuestros proyectos para el futuro. Anticipando, con toda rotundidad, que para nosotros lo primero y esencial es la conclusión victoriosa de la guerra civil, para lo que, como hasta aquí ha sucedido, permaneceremos subordinados y plenamente identificados con el Ejército y con sus mandos naturales.

Precisamente el hecho de que la Falange estuviera dedicada en todos los frentes y en todas las provincias a la recluta y organización de sus milicias a la lucha armada con los rojos, lo mismo con los que no hacían cara en la vanguardia, que con los agazapados solapadamente en la retaguardia, es lo que ha retrasado la reorganización de nuestros cuadros de dirección, dispersos y actantes, a lo ancho de toda la España reconquistada. Pero llegó un momento en que fué necesario el que se congregase la parte del Consejo Nacional de la Falange que se encontraba en nuestra zona. Era de absoluta conveniencia, que, invocando autoridad, en toda su extensión acatada, del jefe nacional, de nuestro caudillo indiscutible, de José Antonio Primo de Rivera, procurásemos coordinar las tareas de quienes teníamos la responsabilidad de dirigir y orientar esa fuerza sustantiva del Movimiento Nacional-Sindicalista, a la que se habían adscrito las ansias populares más ardorosas. Los cien mil falangistas que a la llamada de su jefe habían empuñado el fusil, tenían derecho a tener, si quiera fuera provisionalmente, una representación jerárquica, que supiera interpretar sus afanes, colaborar al pronto triunfo militar y también ir jalonando las etapas que hay que recorrer para el advenimiento del nuevo Estado. Nuestros muertos sagrados, los centenares de caídos cara al sol de la nueva España imperial, la sangre gozosa y generosa de cuantos se sacrificaron voluntariamente por la tercera España, apremiaban para que la Falange mantuviese en todos los rangos de su organización, en su estilo y en su conducta,

la capacidad suficiente, la idoneidad precisa, para seguir la ruta que su jefe nacional y sus Congresos le trazaron.

Y quienes sobre nuestros flacos hombros de militantes de la primera hora hemos aceptado esta misión equivalente a una sustitución que deseamos sea a corto plazo, ya que tenemos fe absoluta en que los destinos providenciales nos han de preservar a nuestro Jefe, hemos comenzado nuestras tareas, pensando emocionados, no ya en la responsabilidad que nos incumbe, sino también, y sobre todo, en el signo de sacrificio que sella de magnanimidad y desinterés nuestra participación en la reconquista de España.

La Falange fué el movimiento nacional—que deseaba con todo ardimiento, con fe invencible en el porvenir—, en condiciones tales que en su día sabrán ser consignadas por la Historia. Penaba en la Cárcel José Antonio Primo de Rivera y con él la casi totalidad de la Junta política y del Consejo Nacional. Sabíamos perfectamente que la lucha sería dura, decisiva; guerra a muerte y sin cuartel. Una de las dos Españas en litigio tenía que terminar implacablemente con la otra. Estábamos seguros de vencer; pero como prenda de esa victoria, desinteresados siempre hasta con lo más puro y lo más necesario de la Falange, dejamos en prenda sagrada a José Antonio Primo de Rivera, a sus hermanos, a la mayoría de los jefes responsables, puestos a buen recaudo por el miedo del Gobierno del mal llamado Frente popular, engendro de la maquiavélica impotencia de la Rusia roja, cimbel y engañifa para los pequeños burgueses resentidos que integran o formaban, los partidos pseudodemocráticos de izquierda.

Y eso es lo que ha hecho más hermoso en su patetismo y renuncia el gesto reivindicativo de la Falange, al sumarse al Ejército y a la opinión nacional, para entablar esta guerra santa y popular, que ha puesto a España en el crisol para mejorarla y hacerla de nuevo.

Los miles de movilizados, los españoles ardientes acogidos a nuestra bandera, sabían claramente que la ruta esplendente de nuestro sacrificio por la España ensoñada, se iba a

esmaltar con víctimas, que eran la flor y la espuma del nacional-sindicalismo. Pero si José Antonio Primo de Rivera, alma de héroe, y todos los demás encarcelados iban a la lucha conscientemente, como prisioneros, es porque sabían que su gesto daría temple de acero al espíritu y a los músculos de los combatientes de la Falange.

En este período, a partir del 29 de Julio, convertida España en una hoguera, la Falange ha sabido cumplir con su deber. Ha peleado y nosotros no debemos decir cómo; la renuncia ha sido en la retaguardia, su consigna mejor acatada. Lo hemos dado todo y no hemos pedido sino el puesto de riesgo y de honor en la lucha. En este trueque generoso se nos han ido nuestros muertos, nuestros heridos y desaparecidos. La selección a la inversa, que es la guerra, ha clareado nuestras filas. Pero el clásico y fervoroso «no importa» ha sido el acicate de las nuevas legiones que han tomado las armas. En nombre de los muertos y de los vivos, tenemos derecho a ir perfilando nuestros planes en cuanto al porvenir del nacionalsindicalismo, en cuanto a la aurora del nuevo Estado, y sobre todo, a incrementar nuestro menester para el pronto logro de la victoria.

En una conferencia de comienzos de 1935, dada por José Antonio Primo de Rivera en Valladolid, en esa ciudad maravillosa, que puede ser paradigma del falangismo, advertía ya de modo terminante que nosotros éramos la vanguardia, el centro y la retaguardia de un Ejército completo, alistado bajo una sola bandera y con una sola capitania. Era en nuestra etapa heroica.

Si la voz más autorizada de la Falange decía eso entonces, al presente, a la sombra de nuestras espadas de victoria, no tenemos otro remedio que repetirlo con voz que llegue a las estrellas, que retumbe como una promesa de honor en las regiones que pueblan nuestros muertos, a la sombra de los asfodelos que crecen más allá de la tumba, al pie mismo de las regiones de bienaventuranza que rige generoso el Dios cristiano que tutela nuestros afanes y guía nuestros esfuerzos.

Ya está de nuevo la Falange tal como es y tiene que ser. Dispuesta a proseguir la guerra a fondo; animada por un ideal irrenunciable, enfebrecida con una mística amasada con sangre (rueda de la Historia), con espiritualidad y con un fanatismo inteligente que se cifra en esta consigna: servir a la nueva España. Y para ello remarca su hostilidad a todo lo cochambroso de un pasado decadente que jamás ha de renacer, que no puede perdurar.

Podemos ser implacables, incluso crueles, porque como se dijo ya, «todo poder creador es cruel». Pero la Falange no puede dejar de ser inteligente, inatacable por la mala retórica, por la patriotía huera y falsa de los «emboscados». Nuestros camaradas, luchadores en todos los frentes, saben reír, seguros del mañana: cuando se pretende vencer al marxismo, al anarquismo con palabras gruesas, tras las que se embosca una actitud cómoda y fofa. La Falange—su Prensa, sus propagandas lo muestran—va a procurar que el sentido de la responsabilidad, la conciencia de la Historia, presida y guíe a todos. Y al hacer esto, sabe que gana otra batalla, pues se sirve al enemigo, se le favorece, al quebrantar la severidad austera, la elegancia militante que deben signar a la España que amanece.

Por hoy, y creyendo cumplida la orden del camarada Manuel Hedilla, que provisionalmente asume la Jefatura nacional—contribuyendo con su presencia a la exaltación del sentido proletario de nuestro movimiento nacional sindicalista, hecho del pueblo exaltado y magnificado por el trabajo—, no digo más.

La Falange, sus mandos y jerarquías, todos están en línea. Sus Estatutos, en plena vigencia. Y, lo que es mejor, sus cien mil hombres de guerra, haciendo la guerra. Una lucha que nos llevará a la victoria. Y tras de ésta, a la realización plena y segura de nuestros ideales totalitarios.

¡Camaradas, por nuestros muertos, por nuestros caídos, por nuestro Jefe indiscutible! ¡Arriba España!

### Meditación falangista en el milenario

«Mas a gran honra, tornaremos a Castilla»

Inclinémonos con el mejor ademán religioso sobre el palimpsesto ebúrneo del Per Abbat, lego en Castilla; tomemos de la tosca romanía y del verso solemne y balbuciente del Poema de Mio Cid, breviario de españoles, partículas de «quaderna vía» para dejarlas caer, como trozos de Pan Eucarístico en el cáliz de nuestra alma.

Hagamos, amigos, poca literatura: sumámonos en cambio en la meditación.

Cabalga Rodrigo, hermosa barba, por las eras de Vivar, todavía con el ajófar dorado de unos granos de trigo doméstico entre los guijarros. El casco caliente del caballo va macerando las yerbas secas y casi metálicas del otoño

y los escasos aceites vegetales urgen la tierra matricia, preñada de mundos.

El Cid ha llorado, porque el español bien cortado llora y es tierno en la paz y seca toda fuente sentimental en la guerra. Lloraba ante el hogar vacío, las alcándaras sin azores, las puertas abiertas a la soledad inmensa de Castilla.

A su lado va Minaya, Minaya Albar Fañez, hermoso mancebo de la frontera, 20 años calculados para el sacrificio por la Patria naciente. Algo de niño parece que se quiebra en el silencio de la partida. Parece que Minaya muerde el bigote rubio, mientras el potro, bien arrendado y pisador, huella los confines de Vivar.

### Jefatura Territorial de Extremadura ORDEN

Se hace saber a todos los camaradas de la provincia que tengan conocimientos del manejo de ametralladoras, por haber servido en estas secciones, se pasen por las oficinas de primera línea de Falange Española, General Ezponda, 1, con la mayor rapidez posible.

Es entonces cuando el que en buen hora nació le dice:

—Valor, Minaya. Todo está hecho ya. «Éxidos somos de tierra». Nos arrojan de ella los malos y envenenados que rodean a Alfonso el Castellano.

«Mas a grand onrra tornaremos a Castiella».

Meditación.—«Mas a gran honra tornaremos a Castilla». Recuperar del yacimiento cubierto de gloriosos escombros el tesoro de heroísmo, sacrificio y renunciamento, es la

misión de Falange. Hemos velado primero las armas bajo los luceros donde montan la guardia, como los ángeles y los héroes, nuestros muertos. Luego hemos empleado esas armas contra los malos y ha resonado como un himno inmenso el fragor marcial de las centurias. La ola azul tiene sobre sus lomos la nave valerosa, empapada de vientos, donde marchan las tripulaciones juveniles al nuevo y grande descubrimiento.

Por aire, tierra y mar, por-

tamos después de la victoria para tornar a España auténtica con honra.

Restauremos el viejo y eterno concepto de la honra «a la castellana». Honra. Qué es verdad, sacrificio, limpieza, austeridad y decisión para la muerte en su defensa.

Toda nuestra labor está presidida por el signo de la honra y por el ejercicio de la honra que es la honradez.

Falange no admite en este rumbo ni una inclinación, ni una tibieza, ni un movimiento pálido. Por la honra, el falangista pone frente, corazón y brazos, y arranca hacia el horizonte como una fuerza

mineral y ciega. Nada ni nadie que no fuera Dios podría oponerse a este rumbo estricto. Pero Dios es la honra metafísica. Y al tornar «con gran honra» a Castilla, torna Falange a Dios.

Al Dios que empuja con su dedo agosto e irrevocable a las falanges juveniles del Imperio hacia el Santo Grial, donde El mismo ha consagrado con su sangre esta categoría primaria de Castilla: la honra.

Falangista: «a grand onrra tornaremos a Castiella».

Propaguen LA FALANGE

### Gran Hotel Europa

20 habitaciones con baño.—Teléfono en todas las habitaciones.—Ascensor, calefacción central

Teléfono 101.

CÁCERES

Plaza Mayor, 3

# EL AVANCE HACIA MADRID

## Sobre la toma de Navalcarnero

Burgos, 23, 3 t.—Comunican de Londres que el «Daily Telegraph», publica una conversación sostenida por su corresponsal de guerra con el general Franco, en la que éste le ha manifestado que la toma de Navalcarnero ha venido a constituir un episodio más y un nuevo testimonio de la escasa resistencia de los rojos, pues a pesar de las fortificaciones construidas y de la modernísima técnica con que estaban trazadas y emplazadas, puede decirse que Navalcarnero cayó sin lucha y que es de suponer que otro tanto ocurra en Madrid.

## No se atacará al Monasterio del Escorial

Burgos 23, 3 t.—El mismo periódico dice que durante su conversación con el generalísimo de los ejércitos nacionales españoles, éste le rogó que desmintiera rotundamente las aseveraciones de una parte de la prensa europea, según las cuales los nacionalistas preparaban un ataque a fondo y sin miramientos sobre el Monasterio de El Escorial, considerándole como obstáculo opuesto a su avance sobre Madrid, y al que era preciso destruir.

El general Franco dijo que no eran tales sus propósitos pues los nacionalistas españoles nos destrozan las obras de arte que constituyen uno de los patrimonios más gloriosos de nuestra Nación y que la rendición de El Escorial se logrará sin necesidad de destruir ni aun siquiera dañar al histórico monasterio.

## Los súbditos ingleses en Madrid

Burgos 23, 3 t.—Los periódicos ingleses excitan al gobierno de su país para que se preocupe de la situación en que se encuentran los súbditos ingleses residentes en Madrid. Sabido es que Inglaterra había declinado su responsabilidad en lo que pudiera ocurrir a los británicos que después de las advertencias de su embajada se obstinasen a permanecer en la capital de España; pero no obstante ello, y en vista de que la situación de ésta se agrava por momento, se ha requerido al Gobierno para que acuda a la protección de las colonias inglesas y de ello se tratará en uno de los primeros Consejos de Ministros.

## Signe el bombardeo de Madrid

Madrid, 23.—A la hora en que recibimos las emisiones una de las estaciones de Madrid, la Radio-energúmeno de Telégrafo, declaraba paladinamente que en aquellos momentos volaba sobre la capital una escuadrilla de aviones nacionales.

Claro es que no decía con qué eran obsequiados los rojos y sus congéneres por los aéreos visitantes.

## Las fortificaciones de Madrid

Burgos 23, 5 t.—Los aviadores que en los últimos días han volado sobre Madrid, han hecho raides de reconocimientos sobre los trabajos de atrincheramiento y fortificación de la capital.

Dicen a éste efecto, que se ha ceñido Madrid con una línea de fortificaciones enlazadas muy aparatosas, pero que estiman de poca efectividad. Las fortificaciones no están sólo en las afueras, sino que también se han fortificado los suburbios, y en el centro, algunos edificios públicos.

El Palacio Nacional también se ha fortificado, y todas las calles circundantes están levantadas.

## Continuarán las huidas

Jaca 23, 5 t.—La sensación de que Madrid va a ser totalmente abandonado por los dirigentes rojos, toma mayor consistencia cada día.

Como la situación se agrava por momentos, y la huida de Azaña con parte del Gobierno ha causado honda depresión en el espíritu de los milicianos, créese que la opinión de Prieto de abandonar la Capital, va a ser inmediatamente seguida por todos los dirigentes.

Esta opinión ya fué expuesta por el orondo ministro del aire antes de la toma de Oviedo; pero el embajador soviético Rosenberg que es el que verdaderamente manda en la España roja, se opuso a que se llevara a cabo tan prudente determinación.

Desde la entrada en la capital Asturiana de las fuerzas nacionales, la opinión de Rosenberg ha variado y a ello ha venido a contribuir notablemente la enfermedad de Largo Caballero, que ha sido magníficamente aprovechada por Prieto para hacer prevalecer su criterio.

## Más manifestaciones en las calles

Madrid 23, 5 t.—Anoche volvieron a recorrer las calles de Madrid, numerosas manifestaciones. En ellas tomaron parte ya los milicianos armados que proferían violentos gritos pidiendo que fuesen fusilados todos los jefes del ejército.

En una de estas manifestaciones las turbas ostentaban un enorme cartelón en el que se leía: «Nos deshonramos en llamarnos camaradas vuestros».

## El comercio madrileño

Madrid 23, 5 t.—La Cámara de Comercio de Madrid celebró esta mañana una reunión extraordinaria, en la que se acordó dirigirse al Gobierno manifestándole que dentro de muy pronto se verán en la precisión de cerrar, no solo por la falta de muchos artículos, sino porque no tienen las menores seguridades en su tráfico, pues entre los asaltos y el procedimiento de los vales que ya ha empezado a iniciarse en algunas barriadas, la situación es insostenible.

## Opinión de los diplomáticos

Jaca, 23, 5 t.—Dicen de Londres que el tema principal de las conversaciones en los círculos diplomáticos, gira en torno a la lucha sostenida en España. Es la opinión unánime que los rojos no pueden resistir el impulso de las tropas nacionales y que la situación de Madrid es tan extrema, que es totalmente imposible que se sostenga un día más.

## Centro Jurídico Administrativo "GRANDE"

Director: JESUS GRANDE DE NAVASCUES  
ABOGADO Y AGENTE DE NEGOCIOS

ASESORIA Y REPRESENTACIONES DE  
AYUNTAMIENTOS Y PARTICULARES  
AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

Plaza del Duque, 13 Apartado de Correos, 76  
CACERES

Camisería - Géneros de Punto

# Casa GOZALO

Teléfono 212

Abanicos - Perfumería - Confecciones

# UNIFORMIDAD

## Se previene a todos los afiliados a Falange Española, sin distinción, la obligación que tienen del uso de la camisa reglamentaria.

## Llamadas angustiosas

Madrid 23, 3 t.—Continúan las estaciones de radio afectas a los marxistas lanzando arengas y llamadas angustiosas a los milicianos, para que acudan a los frentes de batalla.

La Casa del Pueblo ha dado una proclama a todas sus organizaciones, diciendo que todos los afiliados entre los diez y ocho y los cuarenta años, tienen la obligación de presentarse para empuñar las armas. Todo miembro de la U. G. T. a quien se sorprenda sin llevar el carnet de movilizado, será considerado como faccioso.

## La seguridad personal

Madrid 23, 3 t.—Los milicianos se dedican a la caza de personas para enrolarlas en sus batallones. A todos aquellos a quienes sorprenden en las calles les piden que presenten el carnet de movilizado, y al que no lo presenta, lo llevan a las oficinas de enganche, alistándoles a viva fuerza.

Por las noches van a las casas y toman en las porterías nota de todas las personas que visitan a los inquilinos haciendo visitas domiciliarias para buscar a los emboscados y a las personas que se ocultan por no simpatizar con los revolucionarios.

## FERNANDA GALEANO

BORDADORA

Se bordan emblemas. Brazaletes. Insignias. Banderas y toda clase de bordados a precios económicos.

Godoy núm. 11. CACERES

## NOTICIA

A partir de mañana sábado, la Salve que se reza en el Santuario de nuestra excelsa Patrona, la Santísima Virgen de la Montaña, será a las cuatro de la tarde.

## Anarquistas y sindicalistas luchan en las calles de Valencia

Jaca, 23, 4 t.—Un evadido de Valencia ha dado cuenta de la situación desastrosa que, como en todas partes dominadas por los rojos, reina en esta capital.

En las calles se sostienen continuas luchas entre elementos anarquistas y sindicalistas, que se disputan el mando.

Como consecuencia de estos encuentros, hay gran número de muertos y heridos.

Se practican diariamente muchas detenciones y funciona permanentemente un tribunal popular que juzga y condena a los detenidos que son fusilados en masa.

## Sucursal Sucesores de Victor García

Especialidad en Pañería  
Plaza Mayor, 21 Caceres  
Teléfono, 368

## En Asturias continúan el avance hacia Gijón

Jaca 23, 4 t.—El general Aranda, nombrado gobernador civil y militar de Oviedo se ha posesionado de los cargos y ha recibido a los periodistas a los que ha comunicado que la situación es cada vez más favorable y que se continúan las operaciones para la ocupación de Gijón.

Confirmó su impresión de que la pacificación total de Asturias se logrará muy rápidamente.

Farmacia, Laboratorio y Droguería

## P. Alonso Escribano Lozano

Plaza Mayor, 16 y 18. - Teléfono 247  
Apartado, 96 : - : - : CACERES  
Depositario para la provincia del Instituto de Biología y Sueroterapia IBYS

## Ultramarinos

Loza y Cristal

## Rufino Rubio

General Ezponda, 6  
Teléfono núm. 280  
CACERES

# De los distintos frentes

## Noticias oficiales

Burgos 23, 3 t.—Las noticias oficiales comunicadas a Burgos por el cuartel general del Ejército Nacional, en Valladolid, dan cuenta de que al situación ha mejorado sensiblemente en todos los frentes de combate donde operan las gloriosas fuerzas nacionales.

Del frente de Illescas dicen que en el día de ayer, patrullas enemigas intentaron un ataque, que terminó como siempre, con la desbandada de los rojos, dejando en nuestro poder muertos, heridos y material de guerra.

Se les hicieron numerosos prisioneros, entre ellos un capitán y un sargento de Infantería, dos oficiales de Asalto y dieciocho soldados del Regimiento de Orumba.

En Anover del Tajo, hicieron las fuerzas marxistas otra intentona, que costó al enemigo setenta y cinco cadáveres vistos y se les recogieron veinte fusiles y gran cantidad de municiones.

En el frente de Huesca organizaron un ataque violentísimo en el que pusieron en juego fuerzas más numerosas de las acostumbradas. Actuó nuestra aviación con la precisión y valentía acostumbradas, poniendo en fuga al ene-

migo después de hacerles numerosas bajas.

En la parte de A'ava numerosos paisanos se han pasado a nuestro territorio no queriendo combatir contra las fuerzas nacionales.

En Oviedo continúan las operaciones de limpieza en los alrededores de la ciudad para limpiarlos de los rezagados y dispersos de las filas rojas, mientras las columnas continúan su avance hasta Gijón.

Continúa asimismo el avance por la parte de Guadalajara, donde se encuentra escasa resistencia.

En Andalucía, las fuerzas del Ejército se enfrentaron con el enemigo a la salida de Castro del Rio, pueblo del que pretendieron apoderarse los rojos, siendo defendidos bravamente por la guarnición, que le rechazó con grandes pérdidas.

Se hace notar, como caso digno de ser mencionado, que durante todas las operaciones efectuadas el día de ayer, y que dejamos enumeradas, no hizo su aparición en ninguno de los frentes de combate la aviación roja.

En la zona de retaguardia la tranquilidad es completa, sin que haya ocurrido la menor novedad.

## MUEBLES

# Venancio Mirón

San Juan núm. 22. Teléfono 426

Cáceres

## Gobierno civil

Relación de las prendas de abrigo donadas por los señores que se expresan y con destino al Ejército que lucha en los frentes:

Doña Rosario Cruz Martín, de Cáceres, tres camisetitas y tres pares de calcetines.

Don Marciano Corbacho Gil, de Torquemada, un jersey.

Don Benito Nacarino Franco, de id., id.

Doña Manuela Segura Sedano, de Cáceres, dos mantas y dos pares de calcetines.

Don Emilio Alvarado, de Alcuéscar, cuatro jerseys y dos camisetitas.

Doña Isabel Vidarte y hermana, de id., cuatro jerseys y dos camisetitas.

Doña María Rodríguez Domínguez, de Cáceres, un jersey.

Doña María del Carmen Queimadelos de Rodríguez, de id., dos camisetitas y seis pares de calcetines.

Señorita María Josefa Pita, de id., cinco jerseys.

Donativo de Falange Femenina de Robledillo de Trujillo, veinticinco jerseys, doce camisetitas, veintitres pañuelos, veintiseis pares de calcetines, ocho calzoncillos de punto y una guerrera de paño.

## Sucesores de Victor García

Gran Sastrería  
Cívico-Militar

Avenida de Cervantes, 1 y 3  
CACERES

## Ejército expedicionario Estado Mayor

Aproximándose el invierno, siendo necesario entregar al soldado prendas de abrigo y habiéndose ofrecido muchos particulares a facilitar mantas y chalecos, se anuncia por la presente que en los Gobiernos Civiles se admitirán, recogerán y clasificarán, las prendas que se entreguen con este fin, estimándose por esto a todos los buenos patriotas, para que, desprendiéndose de alguna prenda, la entreguen para los combatientes que sufren los rigores de la estación en el frente.

Para los chalecos de punto y mantas son preferibles los colores oscuros: aunque se admitirán de todas formas y colores.

## Hospital de Sangre de Falange

ANUNCIO

Se ruega a toda persona que desee entregar colchas blancas para el Hospital de Sangre de Falange, puede enviarlas a dicho hospital, sito en la Audiencia.

## Farmacia CASTELLANO

General Ezponda núm. 3. Teléfono 267  
CACERES

## Hotel JAMEC

Gran Restaurant. Instalación moderna. Bar Americano

TELEFONOS 168 y 64

Sucursal: Pintores, 2

## Inspección Provincial de Primera Enseñanza

### Nombramientos de interinos y substituciones

(CONTINUACIÓN)

31. D. Juan M.ª González Lino, interino de la Sec. Grad. de Ceclavín, para subst. al maestro destituido.
32. D. Juan Hilanderas Pla, maestro de Tuero (Asturias), para subst. a D. Lucio Ballesteros, ausente en zona no ocupada, en la u. m. I de Cedillo.
33. D.ª Carmen de la Cruz, maestra del Grado Profesional, interina de la Sec. Grad. de Coria.
34. D. Amadeo Ruiz Rivas, maestro de Arganda del Rey (Madrid), para subst. en la Sec. Grad. de Cuacos a D. Andrés Polo Jiménez, que está en filas.
35. D. Florián López Muñoz, nombrado interino de Deleitosa para subst. al maestro destituido.
36. D. Rafael Curto y Curto, maestro de Tallari de Pola de Allande (Asturias) para subst. en la Sec. Grad. de Garganta la Olla a D. Felipe Sánchez, que está en Falange.
37. D. Félix Germán Núñez, id. de Cantorredondo (Asturias) para id. en la Sección Gr. de Garrovillas a don Alejo Bueno Mellado, que está en filas.
38. D.ª Mercedes Alvarez, nombrada interina en la u. g. 2 de Gata para subst. a doña María P. Mortero, ausente en zona no ocupada.
39. D. Francisco Bermejo Mirón, id. para subs. en la u. n. 2 de el Gordo, al maestro destituido.
40. D.ª Aurelia Sánchez Alonso, maestra de Gargantilla de Toledo, para id. en la u. f. 2 de Guadalupe a doña Inés Masa, ausente en territorio no ocupado.
41. D. Gonzalo Ovejero Borrell, interino de la Sec. Grad. de Hervás para subst. al maestro destituido.
42. D.ª Antonia C. Fernández, id. para la de párvulos de Holguera.
43. D.ª Ambrosia Sánchez, id. para subst. a D.ª Martina González, ausente en zona no ocupada por el Ejército, en la U. f. 2 de Hoyos.
44. D. Dionisio Rodríguez, nombrado interino para substituir en la u. m. I de Jeraiz de la Vera al maestro destituido.
45. D. Manuel Blázquez, id. en la u. m. 3 de id. para id.
46. D. Alfredo Roldán Carmona, maestro de Madrid, para subst. en la u. m. I de Madrigal de la Vera a don Leandro Andrada, que está en Falange.
47. D. Florencio Durán Jiménez, maestro de Rinaciri Ciano (Asturias), para substituir en la Grad. de Madroñera a D. Demetrio Baz, que está en Falange.
48. D.ª Sol Africa Iglesias, cursillista de 1935, para subst. en la sec. gr. de Maltiparta de Plasencia a la maestra suspendida.
49. D.ª Luisa Ramirez, maestra de Mancha Real (Jaén), para subst. en id. a id.
50. D.ª Mercedes Alvarado Vidarte, nombrada interina de la u. f. 2 de Membrio, en subst. de D.ª Resurrección Viera, ausente en zona no ocupada.
51. D. Nemesio Sánchez Borreguero, maestro de Brea de Tajo (Madrid) para id. en la u. m. I de Mirabel a D. Eloy Enciso, id.
52. D. Estanislao Sánchez Muñoz, id. de Vio (Asturias) para id. en la u. m. 2 de Mirabel a D. Emilio Mateos, que está en Falange.
53. D.ª Victoria Pulido, nombrada interina para subst. a la maestra suspendida en la u. f. I de Navaconcejo.
54. D. Julián Benigno Moreno, id. de la Sec. Grad. de Navas del Madroño, para subst. al maestro destituido.
55. D. Gregorio Lirón, id. para id. en la u. m. I de Navazuelas, a id.
56. D. Pedro Aparicio, id. para id. en la u. m. I de Pedroso de Acim, a id.
57. D.ª Eusebia Fernández Martínez, id. para id. en la u. f. I de Pinofranqueado a D.ª Visitación González, ausente en zona no ocupada.
58. D. Vicente Serrano Hernández, maestro de Renueva de Candamo (Asturias), para subst. en la sec. gr. de Plasencia a don Manuel Martín, que está en filas.
59. D. Modesto Senso García, nombrado interino para subst. en la sec. gr. de Plasencia al maestro destituido.
60. D. Julio Blanco, nombrado interino para subst. en la u. m. I de Pozuelo de Zarzón al maestro destituido.
61. D.ª Satura Díaz, id. id. en la u. f. I de Ruanes a la maestra destituida.
62. D. Norberto Soriano, id. en la sec. gr. de Salorino al maestro destituido.
63. D.ª Josefa López, id. en la u. f. I de Navaconcejo. a la maestra suspendida.
64. D. Rufino Sánchez González, id. en la u. m. I de Saucedilla al maestro destituido.
65. D.ª María Sánchez Jover, id. de la mixta de Villarreal de San Carlos a id.
66. D.ª Amparo Fuertes, id. de la u. f. de Serrejón para subst. a la maestra suspendida.
67. D. Florencio Sánchez, id. de la u. m. de Talaván, para subst. al maestro destituido.
68. D. Máximo Rodríguez, id. de la u. m. I del Torno para id.
69. D.ª Balbina Rodríguez, id. para la mixta de Torviscoso, vacante.
70. D. Aurelio Morcillo, id. de la u. m. I de Valdeobispo para subst. al maestro destituido.
71. D. Rafael Pazos, alumno maestro del Gr. prof. en periodo de prácticas, para subst. en la Sec. gr. de Valencia de Alcántara al maestro destituido.
72. D.ª Socorro Parras Acevedo, nombrada interina de la mixta de El Corchero (Valencia de Alcántara), para idem.
73. D.ª Victoria Rivera, id. de Jola (Valencia de Alcántara), para id.
74. D.ª Consuelo Aguilar, id. de la Borrega (Valencia de Alcántara), para id.
75. D. Martín Márquez, id. de Villanueva de la Vera, para id.
76. D. Silverio Pazos, alumno maestro del Grado Profesional, en periodo de prácticas, creado en Galisteo.
77. D.ª Nicolasa Mateos Donaire, interina de Robledillo de Trujillo, vacante.
78. D.ª Angeles Muñoz, maestra del grado profesional, para el grado de prácticas, creado en Aldea del Cano.
79. D.ª Petra Bello Pajares, nombrada interina para subst. a la maestra suspendida en la sec. gr. de Hervás.
80. D. Francisco Domínguez Felipe, id. de la sección

## UNA CIRCULAR DEL GOBIERNO CIVIL Contra la pornografía y la blasfemia

El «Boletín Oficial» de esta provincia, inserta la siguiente interesante Circular de nuestro excelentísimo señor Gobernador civil:

«En la labor de saneamiento moral y material que el nuevo Estado ha de realizar, se encuentra comprendida la abolición de la pornografía y la blasfemia. Ya se han corregido la una y la otra desde los primeros días de nuestro movimiento, en virtud de órdenes circuladas por los agentes de mi autoridad. Pero es preciso que se sepa que este Gobierno civil vigilará de una manera constante estos aspectos de un problema de educación social que tanto debe interesar a todos los buenos españoles. Para ello no omitirá ninguno de los medios que tenga a su alcance, imponiendo sanciones a cuantos tengan en su poder libros o folletos que, sobre atentar al buen gusto, puedan servir como estrago de inteligencias que empiezan a formarse; como asimismo en la expresión de palabras o conceptos que dañen o menoscaben la Religión que ha formado parte integrante de nuestro Estado en las épocas de mayor esplendor de nuestra Patria.

Si hemos de aspirar a nuestra grandeza anterior, si hemos de volver a la prosperi-

dad y a la cultura que nuestro País tuvo en etapas de grata recordación para todos, es indispensable cuidar, con vigilante celo la formación de las inteligencias jóvenes para que en su desarrollo espiritual, no tengan contactos deprimentes con una literatura que es el mayor exponente de aberraciones fisiológicas, ni con expresiones, que si es verdad que rebajan la cultura y la moral del que la produce, es más lamentable el concepto general para los que las toleran.

Por todo esto, espero que en las Escuelas se atienda con el interés que merece esta cruzada contra la pornografía y la blasfemia, labor docente que considero muy importante; y por todos los Alcaldes y Agentes a mis órdenes en la provincia a reprimir de una manera enérgica y constante la tenencia de folletos o grabados a que hago referencia, y la expresión de palabras y conceptos que, al propio tiempo que acusen irreligiosidad, manifiestan falta de respeto y consideración a los demás ciudadanos. De todos cuantos casos se produzcan, me darán inmediata cuenta para ser sancionados por este Gobierno civil.

Cáceres, 16 de Octubre de 1936.—El Gobernador civil, Fernando Vázquez.»

## NORBA

Teléfono, 403

HOY VIERNES:

A las 7:15 y 10:30

ESTRENO

Compañeros de juerga

(En español)

Stan Laurel y Oliver Hardy con Charles Chase

MAÑANA SABADO:

ESTRENO:

Acción vertiginosa. Aventuras impresionantes a lo largo de las interminables carreteras americanas.

ESPOSADOS Y DESPOSADOS (En español)

Chester Morris y Sally Eilers

gr. de Naval Moral de la Mata, en subst. del maestro destituido.

81. D. Lorenzo Barrado Barquilla, id. para id. en la u. m. I de El Gordo a don Emerenciano Collado Breña, cuyo paradero se ignora.

82. D. Francisco A. Mejías, maestro de San José de Parrés (Asturias), para substituir en la u. m. 2 de Trujillo, a don José Martín Hidalgo, que está en filas.

Discos con el himno de FALANGE

En breve se pondrán a la venta.

Dirigirse a Canalejas, 10.

## Cruz Roja Española

Relación de las prendas de abrigo, para el Ejército, donadas y entregadas por los señores siguientes:

Doña Julia Gómez López de García, seis jerseys.

Doña Juana de la Osa de Escobero, un jersey.

Doña Juliana Velázquez de la Osa, un jersey.

## En socorro de nuestros obreros

Lista de los señores que han contribuido a la suscripción abierta por la Alcaldía de Cáceres.

	Pesetas.
D. S. Vicente Guerrero (mensual) ...	10
Vda. de D. Victor García Hernández.	500
D.ª María Josefa Diez Gil .....	50
D.ª Vicenta Saborid Ramos .....	25
D.ª Petra Campón (mensual) .....	15
D. Andrés Rodríguez, id. ....	10
D. Carlos Cordero ..	25

Nota.—Las cantidades se reciben en la Secretaría del Ayuntamiento en los días laborables de nueve a una.

## MARIÑO

MOSAICOS, CEMENTOS, YESO y toda clase de materiales para construcción.

Carretera de Medellín. CACERES

Teléfono, 147.

## Para después de la victoria Unas manifestaciones del general Franco

Jaca 23, 5 t.—El ilustre jefe del Estado, general Franco, ha concedido audiencia al corresponsal del diario alemán «Berlín Tageslat»; al que ha hecho interesantes manifestaciones sobre el porvenir de España.

Indicó que tan pronto como sea ocupado Madrid y de acuerdo con la nota oficial que había publicado y radiado a todo el mundo, se ocuparía del rescate del oro sustraído del Banco de España de Madrid por el gobierno rojo, en cuya empresa pondría todo su interés, confiando en que sus trabajos no han de ser improductivos.

Otro asunto que se hará seguida, pues así lo demanda la orientación del nuevo Estado, es reanudar las relaciones con la Iglesia Católica, rotas desde el advenimiento de la república, lo cual se llevará a efecto mediante un concordato con la Santa Sede.

Por último anunció que se hará rápidamente una amplia reforma constitucional para que el nuevo Estado español funcione rápidamente y normalice la vida de la nación, anunciando que tiene el propósito de que la política española se desenvuelva bajo el punto de vista de un Estado corporativo.

## La situación de Bilbao se agrava

Jaca 23, 4 t.—Las columnas del Norte continúan sus ataques con dirección a Bilbao que se encuentra ya en situación desesperada.

Nuestra aviación vuela constantemente sobre la capital, arrojando gran cantidad de bombas.

En la tarde de ayer, bombardeó las Arenas, causando muchos destrozos, produciendo desperfectos en los barcos rojos que están en el puerto.

Milagrosamente resultó sin averías un destructor inglés que estaba anclado.

Se ha dado orden de evacuar el puerto y así lo han hecho ya los barcos extranjeros, pero no así los rojos que temen ser apresados por la escuadra nacional.

En Bilbao la vida es tristísima, las calles aparecen completamente desiertas, pues todo el vecindario se encuentra refugiado en los sótanos para librarse del fuego de nuestros aviones que están constantemente sobre la población.

Ello dificulta naturalmente la adquisición de alimentos y se espera que en estas condiciones, la rendición de la capital vizcaína ha de un hecho en plazo breve.

Propague usted  
LA FALANGE

## ALMACENES TERIO

PRIMERA CASA EN PERFUMERIA

Y CAMISERIA

Plaza Mayor, 13

Teléfono 320

CACERES

¿Pero qué miedo hace!

## Los telegrafistas madrileños tiran de un carro

Madrid, 23, 4:30 t.—Así nos lo ha dicho hoy un grandísimo hijo de la Pasiónaria, a quien ha correspondido la perorata por el micrófono de la F. P. I del Sindicato de Telégrafos, y que ha sido nada menos que... ¡ay!, aquel lindo amigo de Galarza, de quien nos hemos ocupado el otro día.

Pues bien, ninguno de los días que llevamos escuchando los rebuznos de estos energúmenos, hemos pasado un rato tan regocijante como hoy al oír al compañero Alba (así se llama este hijo de mi alma), quien con un continuado trémolo en la voz, bien perceptible por el receptor, se esforzaba inútilmente en querer aparentar tranquilidad, repitiendo una y otra vez el mismo disco, que no se reducía más que a decir que el Sindicato de telegrafistas estaba siempre en su puesto, al lado del Gobierno legalmente constituido, a prestar su ayuda hasta el extremo de que todos los telegrafistas madrileños habían coadyuvado con los buyes a tirar de un carro que iba cargado con varias toneladas... (no decimos de qué por respeto a la pituitaria de nuestros lectores). Y todo esto dicho con un nerviosismo es-

pantoso del sarasita discursador, descompuesto como cualquier niña histórica...

Bien es verdad que la cosa no era para menos—lo dijo él mismo—, en aquel instante volaban sobre Madrid los «aeroplanos criminales de los fascistas» que por lo visto estaban convidando de firme, y aunque el «lindo» amiguito de Galarza aseguraba que el vecindario madrileño acogía la presencia de nuestros aviones, «que volaban a cuatro kilómetros de altura»—medidos por el sarasa con un metro—y que lejos de huirles los madrileños, miraban a los pájarcos con la sonrisa en los labios; el tal Albita no debía estar muy tranquilo porque a cada paso se equivocaba, se le enredaba la lengua, y repetía como distraídamente mirando a las alturas.

«El Sindicato de telegrafos, siempre en su puesto, sin abandonarlo un momento lo mismo en la vanguardia que en la retaguardia... en la retaguardia...»

Así lo repitió una porción de veces hasta terminar con el consabido «Salud», por lo que hemos deducido que el camarada Albita prefiere la retaguardia ¡ay! a la vanguardia.

Anúnciese en  
«La Falange»

## AMERICAN-BAR

(TEATRO NORBA)

Famoso por su exquisito café

## La Mallorquina

Los mejores helados y bocadillos en esta casa  
Especialidad en Yemas de San Jorge

Ezponda, 4. — CACERES — Teléfono 264

## Radio y Luz

Máquinas de coser y bordar «ALFA»

Máquinas de escribir HISPANO OLIVETTI

Avenida de Cervantes, 30 — CACERES — Teléfono, 324

## Aguja de marear europas

Vuelo del pasillo de casa

POR RAFAEL GARCÍA SERRANO

Sentido nuevo en la totalidad de la vida: esta es la aguja de la Falange mareando europas minúsculas y estúpidas. La gracia limpia del Mediterráneo—oh prosas catalanas de tu Bien Plantada, Xenius—volviendo loco al Báltico y a todos los mares difíciles del Norte. El pino de otras latitudes—como canta la batalla de los hielos—queriendo rondar noches a la encendida palmera meridional.

Velas latinas entre los icebergs, fríos e impasibles como un turista inglés. No puedo soportar el turismo exclamativo, ese de la gorra a cuadros. El turismo ha de sustituirse por el viaje sacro y castrense.

La Falange prohibirá terminantemente, bajo penas severísimas que el español haga turismo. El español hará viaje «resuelto en conquista, en epopeya». Viaje sacro. Rezando en Flandes. Rezando en Alemania. Rezando en Italia. Viaje castrense. Luchando en Francia. Esto no es una simple sucesión de gerundios, sino una viva orden de la Falange, rubricada—puesta en rojo—por nuestros anteriores siglos de gloria.

El Mediodía contra el Norte. La tiranía—usada la palabra, como dice Giménez Caballero, en su amplio sentido deportivo—contra la democracia, el liberalismo, el paisaje y los versos románticos. Nuestras viviendas no serán «chalets» para tomar el sol. Mínimos altares al Buen Dios—Dom Iesu Christo—y al Dios Terrible de las Batallas y de los Ejércitos. Como en la Oda de la Arquitectura, aquella a Lepanto, de nuestro Herrera.

La latinidad contra lo rubio. Y ayudados por Alemania, la de la juvenil barbarie, con su bello rito pagano del tilo en el mes de su primavera nacionalsocialista. Sacro Imperio Romano Germánico. César y Dios. Y la ruda Cruz de Hierro.

Por eso quiero yo la gracia alada y segura de ese Mar para andar por casa: Del Mediterráneo.

Ya canté ofensivas al Norte en una Geografía Imperial.

Pero al Mar de los desembarcos, ausentes de olas, le dije cariñosamente por su oído de Valencia,

Al Mediterráneo no. Es un ave de corral junto al Levante español.

Mi mar del pasillo, en la puerta de la Madre—tú, Roma—es una piscina en que mojarse de antigüedad soberbia. Donde ponerse la camisa digna de los Imperios que van a visitar su raíz.

Y allí nos aguarda un Hombre, un Héroe, un César. Que será par en el Mundo.

Y yo sé el nombre del par y no lo digo, Mediterráneo.

Y el Mediterráneo sabe por qué.

El Mediterráneo contra el Báltico. Haciendo desembarcos de espuma, de recuerdo y de águilas. Águilas, esas, bicéfalas. De las que comienzan a volar sobre Europa—ahora sí, con mayúscula—en el presagio alegrísimo de esa víspera de mareada Europa.

Y no hay barroquismo en el Mar. Ni en la Aguja. El Mediterráneo y yo—cuantos encerrados en este yo—nos entendemos y bailamos casi solos. Con Roma y con Berlín. Un corro de canciones estremecidas, de tambores y cornetas, con paso militante. Y artesano. Medieval.

Y el universalismo de España reinará sobre todas las claridades y sobre todas las brumas, como una campana de iglesia rural llamando a vísperas.

¡Pero qué vísperas las de este toque camperil y campanero, entre alegre y solemne de la torre de España!

El Mediterráneo y yo—muchos como yo, claro—lo sabemos. Y Alemania, rubia, bárbara y casi pagana. Gracias a Dios.

Septiembre del Año I de la Era del Triunfo.

(De «Arriba España»).

GRANDES NOVEDADES EN TEJIDOS

José Correa

TELÉFONO, 272

La Casa preferida por el público selecto

## ORDEN

Los Jefes de J.O.N.S. remitirán a las Oficinas de esta Jefatura Territorial, Canalejas, 10, (Departamento Sanitario), y con la máxima urgencia, relación de muertos, heridos o desaparecidos que hayan tenido en su organización local.

Así mismo enviarán relación de Médicos, Farmacéuticos, Veterinarios y demás personal sanitario que en las mismas se hallen afiliados o se afilien en lo sucesivo.

[Arriba España!]

Farmacia y Droguería

DE

Luciano Escribano Lozano

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.—Droguería farmacéutica, química e industrial

PLAZA MAYOR, 40

GABRIEL Y GALÁN, 2

TELÉFONO, 245. CÁCERES

Nación. Unidad. Imperio.

1 Creemos en la suprema realidad de España. Fortalecerla, elevarla y engrandecerla es la apremiante tarea colectiva de todos los españoles. A la realización de esa tarea habrán de plegarse inexorablemente los intereses de los individuos, de los grupos y de las clases.

2 España es una unidad de destino en lo universal. Toda conspiración contra esa unidad es repulsiva. Todo separatismo es un crimen que no perdonaremos.

La Constitución vigente, en cuanto incita a las disgregaciones, atenta contra la unidad de destino de España, por eso exigimos su anulación fulminante.

3 Tenemos voluntad de Imperio. Afirmamos que la plenitud histórica de España es el Imperio.

Reclamamos para España un puesto preeminente en Europa. No soportamos ni el aislamiento internacional ni la mediocritad extranjera.

Respecto de los países de Hispanoamérica, tendemos a la unificación de cultura, de intereses económicos y de poder. España alega su condición de eje espiritual del mundo hispánico como título de preeminencia en las empresas universales.

4 Nuestras fuerzas armadas —en la tierra, en el mar y en el aire—habrán de ser tan capaces y numerosas como sea preciso para asegurar a España en todo instante la completa independencia y la jerarquía mundial que le corresponde.

Devolveremos al Ejército de tierra, mar y aire toda la dignidad pública que merece y haremos, a su imagen, que un sentido militar de la vida informe toda la existencia española.

5 España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima, para el peligro y para el comercio.

Exigimos para la Patria igual jerarquía en las flotas y en los rumbos del aire.

Estado. Individuo. Libertad.

6 Nuestro Estado será un instrumento totalitario al servicio de la integridad Patria.

Todos los españoles participarán en él al través de su función familiar, municipal y sindical. Nadie participará al través de los partidos políticos. Se abolirá implacablemente el sistema de los partidos políticos con todas sus consecuencias: sufragio inorgánico, representación por bandos en lucha y Parlamento del tipo conocido.

7 La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles.

Pero solo es de veras libre quien forma parte de una nación fuerte y libre.

A nadie le será lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria. Una disciplina rigurosa impedirá todo intento dirigido a envenenar, a desunir a los españoles o a moverlos contra el destino de la Patria.

8 El Estado nacionalsindicalista permitirá toda iniciativa privada compatible con el interés colectivo, y aun protegerá y estimulará las beneficiosas.

Economía. Trabajo. Lucha de clases

9 Concebimos a España en lo económico como un gigantesco sindicato de productores. Organizaremos corporativamente a la sociedad española mediante un sistema de sindicatos verticales por ramas de la producción, al servicio de la integridad económica nacional.

10 Repudiamos el sistema capitalista, que se desentiende de las necesidades populares, deshumaniza la propiedad privada y aglomera a los trabajadores en masas informes propicias a la miseria y a la desesperación.

Nuestro sentido espiritual y nacional repudia también el marxismo. Orientaremos el ímpetu de las clases laboriosas, hoy descarriadas por el marxismo, en el sentido de exigir su participación directa en la gran tarea del Estado nacional.

11 El Estado nacionalsindicalista no se inhibirá cruelmente de las luchas económicas entre los hombres, ni asistirá impasible a la dominación de la clase más débil por la más fuerte. Nuestro régimen hará radicalmente imposible la lucha de clases, por cuanto todos los que cooperan a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

Reprobamos e impediremos a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen del trabajo.

12 La riqueza tiene como primer destino—y así la afirmará nuestro Estado—mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. No es tolerable que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

13 El Estado reconocerá la propiedad privada como medio lícito para el cumplimiento de los fines individuales, familiares y sociales, y la protegerá contra los abusos del gran capital financiero.

ro, de los especuladores y de los prestamistas.

14 Defendemos la tendencia a la nacionalización del servicio de banca y, mediante las corporaciones, a la de los grandes servicios públicos.

15 Todos los españoles tienen derecho al trabajo. Las entidades públicas sostenidas necesariamente a quienes se hallen en paro forzoso.

Mientras se llega a la nueva estructura total, mantendremos e intensificaremos todas las ventajas proporcionadas al obrero por las vigentes leyes sociales.

16 Todos los españoles no impedidos tienen el deber del trabajo. El Estado nacionalsindicalista no tributará la menor consideración a los que cumplan función alguna y aspiran a vivir con convidados a costa del esfuerzo de los demás.

Tierra

17 Hay que elevar a todo trance el nivel de vida del campo, vivero permanente de España. Para ello adquiriremos el compromiso de llevar a cabo sin contemplaciones la reforma económica y la reforma social de la Agricultura.

18 Enriqueceremos la producción agrícola (reforma económica) por los medios siguientes:

Asegurando a todos los productos de la tierra un precio mínimo remunerador.

Exigiendo que se devuelva al campo para dotarlo suficientemente, gran parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios intelectuales y comerciales.

Organizando un verdadero Crédito Agrícola nacional, que al prestar dinero al labrador a bajo interés con la garantía de sus bienes y de sus cosechas le redima de la usura y del caciquismo.

Difundiendo la enseñanza agrícola y pecuaria.

Ordenando la dedicación de las tierras por razón de sus condiciones y de la posible colocación de los productos.

Orientando la política arancelaria en sentido protector de la agricultura y de la ganadería.

Acelerando las obras hidráulicas.

Racionalizando las unidades de cultivo, para suprimir tanto los latifundios desperdiciados, como los minifundios antieconómicos por su exiguo rendimiento.

19 Organizaremos socialmente la Agricultura por los medios siguientes: Distribuyendo de nuevo la tierra cultivable para instituir la propiedad familiar y estimular enérgicamente la sindicación de labradores.

Redimiendo de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extenuan en arañar suelos estériles, y que serán trasladadas a las nuevas tierras cultivables.

20 Empezaremos una campaña infatigable de repoblación ganadera y forestal, sancionando con severas medidas a quienes la entorpezan e incluso acudiendo a la forzosa movilización temporal de toda la juventud española para esta histórica tarea de reconstruir la riqueza patria.

21 El Estado podrá expropiar sin indemnización las tierras cuya propiedad haya sido adquirida o disfrutada ilegítimamente.

22 Será designio preferente del Estado nacionalsindicalista la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

Educación Nacional Religión

23 Es misión esencial del Estado, mediante una disciplina rigurosa de la educación, conseguir un espíritu nacional fuerte y unido e instalar en el alma de las futuras generaciones, la alegría y el orgullo de la Patria.

Todos los hombres recibirán una educación premilitar que les prepare para el honor de incorporarse al Ejército nacional y popular de España.

24 La cultura se organizará en forma de que no se malogre ningún talento por falta de medios económicos. Todos los que lo merezcan tendrán fácil acceso incluso a los estudios superiores.

25 Nuestro movimiento incorpora el sentido católico—de gloriosa tradición y predominante en España—a la reconstrucción nacional.

La Iglesia y el Estado acordarán sus facultades respectivas, sin que se admita intromisión o actividad alguna que menoscabe la dignidad del Estado o la integridad nacional.

Revolución Nacional

26 Falange Española de las J.O.N.S. quiere un orden nuevo, enunciado en los anteriores principios. Para implantarlo, en pugna con las resistencias del orden vigente, aspira a la revolución nacional.

Su estilo preferirá lo directo, ardiente y combativo. La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y de sacrificio.

27 Nos afanaremos por triunfar en la lucha con solo las fuerzas sujetas a nuestra disciplina. Pactaremos muy poco. Sólo en el empuje final por la conquista del Estado gestionará el mando las colaboraciones necesarias, siempre que esté asegurado nuestro predominio.

par de calcetines y una toalla.

Don Guillermo Rodríguez, una camiseta y un par de calcetines.

Don Eduardo Díaz, dos camisetas.

Don Eduardo Díaz, una toalla, un almohadón y un par de calcetines.

Señoritas Inés y Pura Martín Santibáñez y Victoriana Alonso Tello, ocho pares de jerseys.

Tip. Floriano.—Carrasco. 40

JUAN BARRA

GUARNICIONERO

SAN JUAN NUM. 13

Se hacen toda clase de encargos de correajes y para batallas

### Gobierno militar

Relación de prendas de abrigo, recibidas en este Gobierno.

Del pueblo de Hernán-Pérez Don Sixto Aparicio, un par de calcetines.

Doña Saturnina Gil, una camiseta.

Don Celestino Pérez, un pantalón.

Don Fernando Díaz, una toalla.

Don Jesús Delgado, una toalla y un par de calcetines.

Don Leonardo Martín, una toalla.

Don Eutiquiano Carpintero, una toalla y un par de calcetines.

Don Eleuterio Bejarano, un almohadón.

Don Antolín Gil, una manta y una toalla.

Don Marcos Durán, un pantalón y un chaleco.

Doña María Cepa, un pantalón.

## Gran Sastrería LEÓN

Novedades en Pañería



Especialidad en uniformes militares y civiles

Pintores, 11

Telf. 72

CÁCERES



## "SANTA ANA"

SANATORIO QUIRURGICO

Director: Dr. LEDESMA

CIRUGIA GENERAL—PARTOS—GINECOLOGIA

TODO CONFORT—EDIFICIO MODERNO

PRECIOS MODERADOS—CALEFACCION

AVENIDA DE MAYO TELEFONO, 422